

The background features a soft-focus landscape of green mountains under a light sky, framed by various tropical plants like monstera and palm leaves. The text is centered in the upper half of the image.

Aprendamos sobre el libro de

GENESIS.

@abundatuvida.

Definición de la palabra Génesis.

Génesis significa "Origen" o "engendramiento" en otras palabras "comienzo". Etimológicamente, proviene del latín *genĕsis*, y este a su vez del griego *γένεσις* (*gĕnesis*), que significa 'origen', 'principio'. Los judíos llaman a este libro "Beresit" que significa "en el principio". Ellos acostumbraban a nombrar a los libros de acuerdo con las palabras con las que éste comenzaba.

Autor del libro.

Moisés es el autor del libro de Génesis, él fue un profeta de Dios. Debido a que los acontecimientos descritos en el Génesis ocurrieron antes de la época de Moisés, él no se enteró de ellos directamente, se le dieron a conocer por medio de la revelación. Debió de escribirlo durante los 40 años que pasó en el desierto.

@abundatuvida.

Cuándo se escribió.

La fecha es indefinida, posiblemente entre 1450 y 1410 a. C

De qué nos habla.

Como su nombre lo indica, Génesis es el libro de los comienzos. Empieza con la creación del mundo y todo lo que hay en él. Narra el primer matrimonio, el primer pecado, las primeras consecuencias del pecado, y menciona la primera referencia sobre el plan de Dios para redimir a la humanidad. Después de relatar la historia del diluvio y de la torre de Babel, el énfasis cambia hacia la historia del nacimiento de la nación de Israel. Dios llama a Abraham, el patriarca de los Israelitas, a dejar su pueblo Natal de Ur (ubicado en el actual Irak) y trasladarse a Canaán, tierra que Dios le promete dar a sus descendientes.

@abundatuvida.

Temas principales de este libro (resumen).

La creación.

Dios es el creador del universo entero y de todo lo que existe, lo podemos ver en Génesis 1:31. Él creó los cielos y la tierra, el día y la noche, los mares, las plantas, el sol, la luna, los animales y las estrellas. Pero hubo una obra que hizo a su imagen y semejanza y fue el hombre, lo originó el día sexto, y de una costilla del primer hombre salió la primera mujer (Génesis 2:22). El nombre del primer hombre fue Adán y el de la primera mujer Eva (Génesis 3:20).

Desobediencia del hombre.

El hombre y la mujer fueron puestos en el huerto del Edén, estando en éste se les prohibió comer del árbol del conocimiento del bien y del mal (Génesis 3:1-3), pero la serpiente fue astuta, más que todos los animales del campo, y le dijo a la mujer que NO MORIRÍA si comía, y ella cayó en su tentación, comió y le dio de comer a su marido (Génesis 3:4-7).

@abundatuvida.

Origen del pecado.

Por Adán y Eva haber comido de este árbol, desobedecieron a Dios y a partir de ésta acción nació el pecado, pues ellos se dieron cuenta de su desnudez, intentaron ocultarse de Dios, aunque fue imposible. Como toda acción tiene una consecuencia, la consecuencia de haber desobedecido fue la siguiente: a la serpiente la maldijo (Génesis 3:14) a la mujer le multiplicó los dolores de sus preñeces y con dolor daría a luz sus hijos (V16 del mismo capítulo) al hombre le tocaría sudarse para obtener la comida, o sea trabajar para poder comer (V19).

El diluvio.

La maldad de los hombres era mucha en la tierra (Génesis 6:5-7) por esta razón Jehová se arrepintió de haber hecho al hombre, y decidió raer de la tierra todo hombre que había creado, incluyendo todo tipo de animal macho. Pero hubo un hombre que era justo, perfecto en sus generaciones y su nombre fue Noé, éste halló gracia ante los ojos de Jehová, por lo que ni a él ni a su generación destruiría sino que le mandó que hiciera un arca para que él junto a su familia y dos parejas de cada especie se metieran en ella y de esta manera vivieran (Génesis 9:22).

@abundatuvida.

Pacto de Dios con Noé

Después del diluvio, Dios bendijo a Noé y a sus hijos, además de darles una ordenanza (Génesis 9:1-7). Pero no sólo eso, Dios hizo un pacto con Noé (V8-11). El pacto era que NO volvería a exterminar ya más toda carne con aguas de diluvio y que NO habría más diluvio para destruir la tierra. De aquí nace el arco que hoy conocemos como arcoiris, el arcoiris es la señal de ese pacto que estableció Dios con Noé y todo ser viviente que está en la tierra por siglos perpetuos (V12-17) cada vez que el arco aparece en las nubes, Dios se acuerda del pacto que hizo con Noé y con todos los seres vivientes. ¡Qué maravilla!

Torre de Babel.

Toda la tierra tenía una sola lengua y unas mismas palabras, y surgió una idea a los descendientes de los hijos de Noé, de edificar una ciudad y una torre cuya cúspide llegara al cielo (Génesis 11:1-4) viendo Jehová esto, descendió a la tierra y confundió sus lenguas, para que ninguno entendiera lo que hablaba el otro (V5-9) por esta razón se llamó la "Torre de Babel" porque allí Jehová confundió el lenguaje de toda la tierra y los esparció.

@abundatuvida.

Pacto de Dios con Abraham.

Abraham era hijo de Taré, él tenía una esposa llamada Sara, ella era estéril y no tenía hijos, Dios llama a Abraham y le dice que se vaya de su tierra y que le mostrará una tierra a la que debe de ir y le da una promesa (Génesis 12:1-3), Abraham obedeció y se fue, estando él en dicho proceso (del capítulo 12 en adelante puedes verlo) Dios hace un pacto con Abraham, donde le dice que a su descendencia dará una tierra que va desde el río de Egipto hasta el río Éufrates (la tierra de Canaán, Génesis 17:8) y que será padre de muchedumbre de gentes (V4-5 del capítulo 17).

Jacob obtiene la bendición de Isaac.

Isaac era hijo de Abraham y Sara (fue una promesa que Dios les dio, que les daría un hijo, Génesis 15) la esposa de Isaac se llamó Rebeca (Génesis 24:67) Rebeca le dio dos hijos a Isaac, Esaú y Jacob, Jacob era el favorito de Rebeca, por lo que estando Isaac en su vejez a tal punto que ya no veía, Isaac decide darle la bendición a su primogénito antes de morir y Rebeca escucha lo que le dice Isaac a Esaú (Génesis 27:5-7) y mientras él está haciendo lo que su padre le mandó, ella se las ingenia con Jacob para hacerse pasar por Esaú y que su padre le dé la bendición (V8-17) cabe aclarar que mucho antes Esaú le vende la primogenitura a Jacob (Génesis 25:27-34) entonces Jacob tenía la primogenitura y había obtenido la bendición de Isaac porque el plan de su madre había funcionado (Génesis 27:18-29).

@abundatuvida.

Dios bendice a Jacob en Bet-el.

Dios le habla a Jacob y le dice que suba a Bet-el y edifique allí un altar a Jehová (Génesis 35:1-15). Él obedece y le ordena a su familia que quiten los dioses ajenos que tienen entre ellos, que se limpien y muden sus vestidos, éstos hicieron como se les mandó y se quitaron hasta los zarcillos que estaban en sus orejas y emprendieron su viaje a donde Dios les indicó, estando allí Jacob hace el altar a Dios y Dios se le vuelve a aparecer cuando había vuelto de Padan-aram y le dice que él ya no se llamará más Jacob sino ISRAEL (V10 del capítulo 35).

Los hijos de Jacob.

A partir de lo dicho anteriormente, en el mismo capítulo en los versos 22 al 26 nos hablan de los hijos de Jacob que vienen a ser los hijos de Israel y por consiguiente las 12 tribus de Israel de las que habla la palabra de Dios de allí en adelante.

@abundatuvida.

Historia de José.

José era hijo de Jacob con Raquel, éste apacentaba las ovejas con sus hermanos a la edad de 17 años. José era el hijo que Jacob (Israel) más amaba porque lo había tenido en su vejez con su gran amor (Génesis 37:3) por esta razón él le hace una túnica de colores a su hijo amado, lo que provocó que sus hermanos le aborrecieran y no pudieran hablarle a él pacíficamente (V4). José halló gracia delante de los ojos de Dios y éste le reveló dos sueños que serían su destino en unos años, él se los contó a todos los miembros de su familia lo que generó un rechazo más grande de sus hermanos hacia él. Este aborrecimiento que ellos sentían por él los llevó primero a que lo echarán en una cisterna (V22-24), luego lo vendieron a los Ismaelitas (V27-28) y estos se lo vendieron a Potifar, oficial de Faraón (V36) y de allí estuvo en la cárcel (Génesis 39:20). Aunque sus hermanos hicieron eso y Dios les permitió que lo hicieran y que José fuera procesado de esta manera, lo que ellos creyeron usar para mal de su vida, Dios lo usó para bien (Génesis 45:4-8). José terminó siendo el gobernador de Egipto, para la honra y la Gloria de Dios.

@abundatuvida.

Dios es el creador y Señor del universo. El Dios del pueblo de Israel creó todo lo que existe y es Él quien manda en este mundo. Dios tiene un plan para la humanidad y escoge al pueblo de Israel como su instrumento para cumplir su voluntad. Dios puede incluso usar los errores y pecados humanos para llevar adelante su plan, el ser humano puede tener una relación personal con Dios como la que existe entre padres e hijos, este es libre de hacer lo que quiera pero al desobedecer a Dios sufre las consecuencias de su pecado. Dios ama y quiere cuidar no solamente al pueblo de Israel, sino también a todo el género humano, además de hacerte partícipe de sus bendiciones, por otro lado quiere darte salvación y vida eterna, así como Dios llamó a Abraham, Isaac y a Jacob a su servicio porque tenía un propósito especial con ellos, así lo tiene contigo.

¡Ven a los brazos de Papá Dios!

¡Amado amig@, gracias por llegar hasta aquí!
@abundatuvida.